

EL CONFLICTO SECTORIAL SE DA CUANDO LA CAMPAÑA 2016-2017 ESTÁ A PUNTO DE EMPEZAR

Las vacunas de la gripe enfrentan a enfermeros con Sanidad y farmacias

Los sanitarios no entienden que desde las boticas puedan fijarse sus agendas

Conselleria dice que desde 2012 las farmacias cursaron 1,3 millones de citas

ANGEL BÁEZ
abaezcalvo@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

El inminente inicio de la campaña contra la gripe y la aplicación y dispensación de las vacunas vienen este año con una polémica que involucra a la Conselleria de Sanidad, enfermeros y farmacéuticos. Dos cuestiones están en el trasfondo de un asunto que mantiene en vilo al sector y que tienen en común los aspectos normativos de las medidas que se quieren implantar: de un lado la duda de los enfermeros ante el cumplimiento de una ley que les aparta de la prescripción en favor de los médicos; por otro, el acuerdo de Sanidad y los colegios farmacéuticos para que, desde las boticas, se pueda pedir cita en los diferentes centros de salud.

Sanidad insistió ayer que hay un principio de entendimiento con los enfermeros a raíz de la decisión del Colegio de Castellón de poner el asunto en manos de la fiscalía, debido a las dudas legales que plantea la actual normativa, en la que toda prescripción debe pasar por la consulta médica. La Conselleria señaló que el problema tiene su origen en un real decreto del Gobierno, por lo que es un asunto que ata-



► Un enfermero inyecta la vacuna de la gripe a una paciente durante la pasada campaña.

Los contenciosos afectan casi a todos los ámbitos del área asistencial y al Ministerio

► La Conselleria acordó hace una semana con los farmacéuticos que, de cara a la campaña contra la gripe, hicieran un «esfuerzo especial» con el fin de potenciar la vacunación entre grupos de riesgo, como los mayores de 60 años y embarazadas, al tiempo que explicó ayer que el sistema funciona de la misma manera que cuando un usuario pide cita a través de internet. La propia consellera, Carmen Montón, agradeció ayer en Castellón la colaboración prestada por los distintos farmacéuticos.

► De manera paralela, ha surgido otro conflicto originado por la situación que arrastran los enfermeros en lo que se conoce como «prescripción enfermera». El Gobierno central aprobó en 2015 una nueva regulación por la que no se les permite vacunar sin la correspondiente indicación médica. Este asunto ha provocado incertidumbre entre los sanitarios y han pedido la intervención de fiscalía para conocer sus límites legales. «No estamos para interpretar la ley, sino para cumplirla», aseguran.

ne al Ministerio, explican.

De otra parte, el Consejo de Enfermería de la Comunitat (Cecova) mostró ayer su «perplejidad» por la decisión de la Conselleria de confiar a las farmacias las citas para la vacunación en los centros de salud durante la campaña de la gripe, al tiempo que dijo desconocer la manera de cómo accederán estas oficinas a la agenda de los enfermeros para programar visitas. Mientras desde Cecova se reaccionó con «asombro» ante esta muestra de confianza del Consell en el sector privado, desde Sanidad se recordó que desde 2012 existe la posibilidad de gestionar las agendas del médico o del enfermero desde las farmacias. Bajo esta fórmula, señalan, ya se han dado 1,3 millones de citas. ≡

SANIDAD

Conselleria planta a los sindicatos del Provincial

A.B.
CASTELLÓN

La Conselleria de Sanidad no acudió ayer al acto de mediación ante el Tribunal de Arbitraje por el que los sindicatos trataban de desatascar la negociación del convenio colectivo del Hospital Provincial de Castellón, pendiente desde hace un año, según CCOO.

Este convenio, firmado por todos los sindicatos con representación en el Consorcio Hospitalario, había quedado aplazado a la espera de la concreción de unos informes que finalmente quedaron resueltos en septiembre, salvo tres puntos. CCOO pidió a la Conselleria que «deponga su actitud irrespetuosa» con los derechos de los trabajadores y atienda a las reivindicaciones y los acuerdos pendientes con

Amplio rechazo a incluir al Provincial en la bolsa de empleo de la Comunitat

el personal del Consorcio.

Fuentes sindicales lamentaron que la Conselleria se haya negado una vez más a convocar la mesa de negociación para tratar el asunto del convenio colectivo, y no descartaron la posibilidad de plantear un conflicto colectivo para desatascar la situación.

De otro lado y ante la pretensión de Sanidad de incluir al centro en la bolsa de empleo autonómica, fuentes sindicales recordaron que la mayoría de los representantes sindicales ya se posicionaron en la mesa de negociación de abril en contra, salvo UGT, que se abstuvo. ≡



► Suelta de globos en Castellón, ayer, en el día contra el cáncer de mama.

EL DÍA DE LA ENFERMEDAD LLENA DE GLOBOS ROSAS EL CIELO DE CASTELLÓN

Los tratamientos 'a la carta', la clave contra el cáncer de mama

El Provincial aplica ya atención personalizada para cada paciente

REDACCIÓN
CASTELLÓN

El director del Instituto Oncológico del Hospital Provincial de Castellón, Carlos Ferrer, manifestó ayer que el futuro de cáncer de mama es el tratamiento personalizado adaptado a cada paciente, ya que resulta más eficaz, menos tóxico y, por tanto, consigue una mejor calidad de vida.

Con los tratamientos personalizados se mejora la respuesta al tratamiento y, por tanto, se reducen sus efectos adversos, ha reiterado el doctor con motivo del Día Internacional del Cáncer de Mama que ayer se conmemoró.

Los tratamientos sistémicos son cada vez más personalizados puesto que se ajustan a los factores de riesgo clínicos y a la clasificación molecular del cáncer de mama de cada paciente y, en los casos en los que la suma de estos factores no sea suficiente para determinar si un tratamiento va

a estar indicado o no, se dispone de las plataformas de diagnóstico molecular, manifiesta.

Autoridades, con la alcaldesa, Amparo Marco, a la cabeza, asociaciones, Junta de Fiestas, reina y damas de la Ciudad, entre otros, se sumaron ayer al rosa en el acto que organizó en la plaza Mayor la Junta Provincial de la Asociación contra el Cáncer de Castellón. Hubo suelta de globos rosas, se vendieron gafas y productos solidarios. Marco apeló a continuar apostando por la investigación de esta enfermedad. ≡